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Tom Dielen, Directeur Exécutif Gianni Mangino, Trésorier  
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Représentants des Associations Continentales :  
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Bertha Jimenez ,   Présidente COPANARCO 
Konrad Van Warmelo,  Président FAA 
Trudy Medved,   Membre du conseil d’ EMAU et liaison DTAC pour EMAU  
Um Song-Ho,   Secrétaire général de AAF  
 
DTAC: 
M. Klaus Lindau,   Président 
 
Invités  : 
Ken Watkins, Président 3DI 
John Skou et Henrik Toft, Candidats aux Champ. du Monde en salle de 2005 à Aalborg  
Jose Sedano, Candidat aux Champ. du Monde en salle de 2005 à Acapulco 
 
Le Président ouvre la séance en demandant aux membres du Conseil d’observer une minute de silence 
en mémoire de M. Joe Lin, ex-membre du Conseil, Juge International FITA et Vice Président de l’AAF.  
 
Mr. Easton adresse ses sincères 
remerciements à la Fédération 
Royale Espagnole de Tir à l’arc 
ainsi qu’à son Président pour 
l’organisation de la réunion du 
Conseil. Le Président de la 
RFETA remercie à son tour la 
FITA d’être présent à Madrid et il 
souhaite établir encore une 
meilleure coopération avec la 
FITA dans le future. 
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1. Tir à l’arc international 3D et la FITA (en présence de Ken Watkins) 

 
Le Président souhaite la bienvenue à  M. Ken Watkins, de 3DI.  Une réunion avec le comité ad hoc 3D a 
eu lieu 2 jours avant  la réunion du Conseil.  
Les personnes suivantes étaient présentes  : Jean-Claude Lapostolle (Représentant la FITA), Ken 
Watkins (Président 3DI) , Steve Dickover (représentant 3DI), Jim Easton (Président de la FITA). Ainsi 
que deux observateurs de 3DEAA, Charly Egger et Martin Scheiber . 
 
Le but de cette réunion était de trouver des accords sur des règles communes et d’organiser le premier 
événement mondial 3D, de préférence en même temps que le Festival de tir à l’arc. La FITA est ravie 
de travailler sur ce projet avec 3DI. La réunion fut très productive et les résultats seront communiqués à 
nos Associations Membres dès que possible. 3DI se réjouit de collaborer avec la FITA et la remercie de 
leur donner la possibilité de se joindre à eux pour la promotion du tir à l’arc.  Le premier objectif est de 
créer une compétition par équipe. Trois types d’équipes sont prévus, chaque fois avec trois personnes 
par équipe.  
 

• Homme 
• Femme 
• Equipe mixte (minimum une personne du sexe opposé doit être membre de l’équipe) 
 

Chaque équipe sera composée d’un archer tirant dans les divisions arc à poulies, arc nu et arc droit 
traditionnel.  
 
M. Philippe Bouclet fait remarquer que le fait d’avoir une équipe mixte pourrait être une excuse pour ne 
pas créer d’équipe féminine. Une suggestion a donc été envoyée au comité ad-hoc afin d’ajouter une 
condition spécifiant que pour être membre de l’équipe mixte, il faut également faire partie de l’équipe 
homme ou femme.   
 
Le but est de rendre cette compétition 3D plus “amicale” et plus intéressante autant pour les participants 
que pour les spectateurs.  
 
Les Associations Membres devront être informées au plus vite de l’accord passé entre la FITA et 3DI, 
car nous pourrions faire face à certaines réticences dues au fait que les cibles utilisées lors de la 
compétitions seront des animaux en plastic.  
3DI est également très concerné par le respect de l’environnement.  
 
Note: 
M. Wang propose de se renseigner sur les possibilités de créer des compétitions avec des équipes 
mixtes,  hommes doubles, femmes doubles et mixtes double, qui pourraient encourager les archers lors 
des Championnats de la FITA.  
 
2. Confirmation de l’ordre du jour 

 
A ajouter au point 26 de l’agenda : 

26.1 Lettre du Président du comité des juges et réponse du comité C&R   

26.2 Rapport sur Wada  

26.3 Réforme du comité des athlètes   

26.4 Problème des annonceurs  

26.5 Tâches des membres du Conseil 

L’ordre du jour est approuvé compte tenu des clarifications mentionnées ci-dessus. 
 

Terry Reilly, qui sera le nouveau Directeur Exécutif dès le 1er juillet, informe le Conseil qu’il se retire de 
sa position de membre du conseil. M. Leif Janson, premier membre non élu lors du Congrès de Pékin, 
sera donc à nouveau membre du conseil, comme le spécifie le livre de règlement de la FITA. Une 
demande d’investigation au sujet de la procédure en cours concernant les suppléances a été faite 
auprès du comité C&R, car la procédure actuelle n’est pas satisfaisante. 
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3. Approbation du procès verbal de la dernière réunion du conseil de  la FITA  

  
Approuvé. 
 
4. Discussions sur le Procès-verbal 

 
Pas de commentaire. 
 
5. Comptes finaux pour 2001 

 
Le rapport du Trésorier a été distribué aux membres du conseil avant la réunion. 
Tom Dielen explique que les provisions ont été créées au cas où l’on devrait faire face à un manque de 
revenu dans le future. Dans les provisions pour mauvais payeurs le plan financier de recouvrement des 
Associations membres est inclus.  
 
M. Willem Trienekens demande une clarification sur les budgets des Associations Continentales et le 
fait qu’en 2001 toutes les cotisations n’aient pas été redistribuées. Le Directeur Exécutif explique que 
cela vient simplement du fait que la FITA n’a jamais reçu les budgets des Associations Continentales, et 
c’est pour cette raison que l’argent n’a pas été redistribuée.   
 
6. Révision du  budget 2002- 1er trimestre 

 
La FITA a seulement dépensé 64% de son budget. On demande à Terry Reilly de trouver une nouvelle 
façon de présenter le budget afin d’avoir une vue plus réaliste du budget à tout moment. Beppe 
Cinnirella demande que dans le future les provisions soient faites pour les dépenses relatives à la bonne 
période, même si elles n’ont pas encore été faites. 
 

7. Prix de l’enregistrement de tournois et récompenses 
 
Nous avons remarqué une certaine inconsistance entre les tournois en campagne et les tournois sur 
cible en ce qui concerne les coûts d’enregistrement des tournois et le conseil a pris la décision suivante 
:  
 

• Pour une simple épreuve FITA et/ou « Pointe de Flèche » ce devrait être 15 USD  
• Pour une double épreuve FITA et/ou double « Pointe de Flèche » ce devrait être  20 USD  

 
Ceci entrera en vigueur le 1er janvier 2003.  
 
Il y a également une différence entre les Associations Membres en ce qui concerne la distribution des 
récompenses.  Dans certains pays, l’archer recevra gratuitement sa distinction, dans d’autres pays 
l’archer devra la payer et souvent plus cher que son prix normal et dans d’autres pays encore, l’archer 
ne recevra tout simplement aucune médaille. Un règlement devrait être mis en place et le bureau de la 
FITA s’en occupera. Il est clairement spécifié dans le livre de règlements de la FITA que l’Association 
Membre est financièrement responsable des récompenses. 
 
8. L’image de la FITA et suggestions de changements de décrets.  
 

Points de discutions  
* Ebauche de procédure pour un terrain de jeu claire et médiatique 
* Image des Jeux Olympiques 
* Décrets à prendre en compte afin de dégager l’aire de jeux 
* Propositions de changements pour le manuel d’organisateurs de Championnats du Monde et des Jeux 
Olympiques  afin d’améliorer l’image des compétitions de tir à l’arc.  
 
Aucune décision n’a été prise à ce sujet durant la réunion du conseil étant donné que les décrets 
proposés doivent être envoyés aux comités respectifs pour révision et commentaires. Le conseil 
prendra sa décision lors de sa prochaine réunion ou par vote postal.   
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En résumé: 
 

• Le télescope ne doit pas cacher le visage de l’archer 
• Inclure l’entraîneur et les officiels de l’équipe dans l’article 3.22.1.4 
• Un responsable de l’image devrait être nommé afin de superviser l’impact visuel du terrain de 

compétition et de faire en sorte que tout sur le terrain soit en ordre.  
• Marquage d’une flèche. Le premier appel est fait par l’archer lui-même. L’adversaire peut 

donner son avis s’il n’est pas d’accord sur le score. Si cela devait arriver, un juge neutre 
déterminera le score final.  

• Tir de départage: La règle en vigueur actuellement doit être modifiée et la décision en cas 
d’appel pour jugement devrait être rapide et sans discussion. S’il n’était pas possible de 
procéder ainsi, une nouvelle flèche devrait être tirée.   

• Aucun équipement ne devrait être emmené sur le podium lors de la remise des médailles* 
 
9.  Préparation de la réunion avec les Présidents des Associations  Continentales. 

• Le système de qualification Olympique est présenté par le Directeur Exécutif. 
• Tournois de qualification continentaux.  

Les problèmes des tirs de qualification continentaux conjointement avec les Championnats 
continentaux sont très discutés et un projet est adopté par le conseil qui consiste à créer un 
événement spécial durant les championnats continentaux auxquels  tous les ayants droits, 
archers pas encore qualifiés, pourront prendre part.  
 
Comme le nombre de participants n’est pas connu à l’avance et que tout le monde doit avoir la 
possibilité d’avoir une place, les exemptions seront acceptées.  
Le conseil a accepté cette proposition à l’unanimité. La procédure sera 
finalisée par le bureau de la FITA et sera envoyée aux Associations Continentales et aux 
Associations Membres. 
 
Toutes les Associations membres de la FITA en règle avec la FITA peuvent accéder aux 
épreuves de qualification continentales dans leur région respective, indépendamment du fait 
qu’elles soient en conformité ou non avec leur Association Continentale. 
 
Le Qatar n’est pas encore membre de l’AAF et le comité C&R demande une investigation sur le 
fait qu’une Association Membre de la FITA puisse ne pas faire partie de son Association 
Continentale. 
 
Nous devons également être attentifs aux problèmes possibles des régions frontalières et le fait 
que le CNO appartienne à une autre région. 
 

• Code d’Ethique 
Il est proposé que les Associations Continentales adoptent aussi le Code d’Ethique de la FITA. 
Le Code d’Ethic fait maintenant partie de la Constitution; La FITA devrait donc faire en sorte que 
tout le monde l’accepte. La mise en œuvre du code sera faite dès à présent par la Commission 
d’Ethique de la FITA en accord avec le comité C&R.  Il sera demandé à chaque membre de la 
FITA et à chaque officiel de signer un avis stipulant qu’il / qu’elle accepte le code tel qu’il est.  

• Juges Continentaux 
L’Asie a déjà commencé de nommer des juges continentaux. 

• Délai d’inscription pour les Championnats du Monde 
Un règlement sera mis en œuvre afin d’être certain que les inscriptions des Associations 
Membres pour les compétitions seront reçues dans les délais. Des pénalités seront infligées 
pour les inscriptions tardives – soit sous la forme d’amende, soit par un refus d’inscription. Les 
Associations continentales seront priées de mettre en place le même règlement pour leurs 
Championnats Continentaux et les Grand Prix.  
 

 
10. Décision sur les Championnats du Monde en salle de 2005  
 
Après avoir entendu les 2 présentations et les évaluations des deux pays candidats (Mexique et 
Danemark) le conseil a voté et a attribué les Championnats de 2005 à Aalborg, Danemark.  
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La Fédération Mexicaine recevra une lettre de remerciement de la FITA pour leur présentation et la 
FITA l’encouragera a représenter une demande pour 2007, qui pour être plus soutenue, devra contenir 
plus d’informations détaillées sur le budget, le prix des inscriptions et devra apporter de meilleures 
garanties quant à l’organisation des championnats.  
 
11.  Situation de la Télévision et plans pour le futur 
L’accord avec EBU a été finalisé. 
Les discussions avec Eurosport progressent. Ils veulent faire le maximum pour préparer au mieux les 
Jeux d’Athènes et ils sont prêts à collaborer avec la FITA. Une proposition détaillée sera faite avec l’aide 
de Dominique Curchod et sera envoyée à Eurosport en juin. 

 
12. Proposition de TWI à propos de l’ « Aile de l’oie grise » 
Le conseil a décidé de refuser la proposition de TWI n’ayant aucune justification de l’investissement 
demandé et qu’il n’y avait aucune garantie sur la distribution et sur la commercialisation du produit. Le 
Président informera TWI de cette décision finale. 
 
13.  Vidéo des Jeux Olympiques 2004 
Ce sujet figurera sur l’agenda de la prochaine réunion du conseil et les propositions doivent être 
envoyées au bureau de la FITA. 
Lynne Evans est en contact avec BBC et le Président s’entredientra avec M. Manolo Romero à ce sujet.  
 
14.  Vérificateurs des résultats et confirmation de la décision sur le système de résultats de la 

 FITA 
Vu le succès remporté à Sydney, le Conseil a décidé qu’un vérificateur de résultat indépendant sera 
présent pour tous les Championnats et également à Athènes en 2004. Les tâches du vérificateur sont 
de contrôler le système de résultats, comparer les résultats écrits manuellement avec ceux du système 
électronique et de signer les résultats officiels.  
Le système de résultats pour New York ainsi que le tir de classement pour Athènes a été finalisé et le 
contrat avec DSB et Werner Rau sera signé en juin. La FITA aura 30 terminaux à sa disposition et 
empreintera les 70 autres à la DSB pour les Championnats du Monde.  
 
La FITA est toujours à la recherche d’un système de résultat qui pourrait être envoyé gratuitement à 
chaque Association Membre et qui serait utilisable à chaque tournois.  
D’autres discussions seront menées avec la France, l’Italie, la Turquie et d’autres pays. 
 

Samedi 11 mai 2002 
 

15. Réunion avec les Présidents des Associations Continentales 
 
Le Président souhaite la bienvenue aux Présidents des Associations Continentales ainsi qu’aux autres 
invités. 
 
Rapport par les différents continents sur leurs activités: 
 
AAF:  

• L’AAF compte 3 nouveaux membres depuis l’année dernière: le Bangladesh, le Cambodge et l’ 
Uzbekistan.  

• Les 14e Jeux d’Asie se tiendront à Pusan City.  
• L’année dernière AAF a organisé 3 Grand Prix Asiatiques. Celui de l’Uzbekistan a été déplacé à 

cette année. Chaque année, 3 à 4 Grand Prix sont organisés.  
• Des séminaires d’entraîneurs sont organisés tous les 2 ans. 

45 à 55 participants de 15 Associations membres ont pris part à un séminaire durant 2 jour et 
demi. Ils aimeraient augmenter la durée de ces séminaires à 6 ou 7 jours mais ceci 
demanderait également une augmentation de leur budget.  

• AAF a organisé un séminaire pour les juges à la fin janvier. 35 juges continentaux sont 
maintenant reconnus par leur fédération.  

• Pour les Jeux d’Asie de 2006, l’AAF demande l’aide de la FITA. 
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COPANARCO :  
• A ce jour, 22 pays sont membres de Copanarco.  
• Copanarco essaie de relancer le tir à l’arc en Uruguay et au Paraguay.  
• Ils travaillent aussi avec le Nicaragua et la Bolivie afin d'introduire le tir à l’arc dans ces pays. 
• Tous les membres de Copanarco sont membres de la FITA.  
• En 2001 : D’importantes missions ont été organisées au Chili au Pérou et en  République 

Dominicaine grâce à l’aide financière de la Solidarité Olympique. 
• Le séminaire d’entraîneurs au Pérou a été sponsorisé par la Solidarité Olympique.  
• Un séminaire pour juges continentaux de langue espagnole a été conduit en 2001.  
• Pour 2002 et le 1er trimestre 2003, PASO a accordé  5 cours de S.O.  La plupart des frais seront 

payés par Paso.   
• En plus des  6 Grand Prix FITA ils organisent 4 tournois de classement continental. 
• Lors de leur Congrès au Venezuela ils ont décidé dans quels pays se dérouleront les cours de 

développement de 2002 : République Dominicaine,  Panama, Honduras, Barbade, Chili, 
Colombie et Uruguay.  

• COPANARCO a besoin de matériel pour les cours de S.O. de cette année.  
• Un cours d’entraînement pour directeur de cours d’entraîneurs a été demandé et la FITA a 

approuvé cette demande.  
• En 2002: 6 tournois de classement mondial seront organisés. Celui de la  République 

Dominicaine sera le tournoi test pour les Jeux Panaméricains de 2003. Nicaragua organisera 
les prochains Jeux d’Amérique Centrale. 

 
EMAU: 

• Le Conseil d’Emau se réuni 2 fois par année et le Comité Exécutif également.  
• Le bureau a le soutien du Comité National Olympique Turque. 
• Il y a 3 sponsors pour les activités EMAU : Turkish Airlines, une banque Turque et FILA  
• Un cours d’entraînement pour Juges internationaux sera organisé cette année en Belgique.  
• Le Biathlon à l’arc est très important pour EMAU mais il y a encore quelques problèmes à 

résoudre quant aux relations avec IBU.  
• Le budget a été utilisé pour l’organisation des Jeux d’Athènes 2004.  
• Les prochains Jeux Méditerranéens se tiendront en Espagne, à  Almeria.  

 
 
FAA:  

• FAA a un programme d’entraînement de 4 ans  
• Les longues distances sont toujours un problème pour FAA tout comme le manque de 

communication, car certains pays n’ont même pas de fax et le service de courrier n’est pas 
très rapide.  

• Le matériel est aussi un grand problème.  
• FAA demande à la FITA  de persuader le Comité National Olympique de leur région que le tir à 

l’arc doit être considéré comme un vrai sport. 
• FAA a prévu d’aider ses pays les uns après les autres. 

 
 
OAC: 

• Le problème principal est la communication internationale qui est dû à l’immensité du continent.  
• Un projet est en route, qui viserait à nommer une personne salariée qui serait en charge de 

rendre visite à toutes les AM et de les aider à entraîner les juges, les archers et les 
entraîneurs.  

• L’année dernière, une réunion des entraîneurs de niveau 1 a été organisée à Fiji et fut un 
succès.   

• Pour 2002: 4 missions  DTAC sont proposées 
• Demandes spéciales d’OAC : 

o A DTAC : accès régulier au matériel afin que les archers puissent améliorer leur 
technique. 

o Au Conseil : continuer la mise en oeuvre des buts et de la philosophie de la FITA. La 
FITA doit améliorer la communication entre les Associations Continentales.  

o L’Océanie remercie Tom Dielen et lui souhaite bonne chance pour sa nouvelle carrière 
et souhaite la bienvenue à Terry Reilly.  
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Point de discussions entre le Conseil et les Associations Continentales 

• Le contenu du Séminaire de Management de Nymburg sera disponible pour toutes les 
Associations Continentales après le séminaire.  

 
Rapport de  DTAC et du Directeur du dévelopment 
 
Klaus  Lindau :  

• Un rapport DTAC a été publié dans le magazine  « Arrow ».  
• La communication reste un problème qui doit être résolu. Klaus Lindau insiste sur ce fait et 

demande au bureau de la FITA de mettre sur pied un nouveau système de distribution des 
informations.  

• Le problème de DTAC est de trouver des experts. Un questionnaire sera envoyé aux AM afin de 
connaître les noms de tous les entraîneurs libres. Ceci aidera également les Associations 
Membres.  

• DTAC exige la mise en place d’un plan de développement pour les Associations Membres 
individuelles avant que de nouvelles missions soient consenties. 

 
Pascal Colmaire :  

• Certains cours ont été annulés à cause des événement du 11 septembre 2001, particulièrement 
ceux sponsorisés par la S.O., mais la plupart des missions DTAC ont quand même pu avoir 
lieu.  

• Le nombre de cours augmente chaque année et cette année, 20 cours seront organisés.   
• Nous essayons d’aider un peu plus la Grèce et l’Egypte.  
• 9 pays ont reçu des kits d’entraînement en 2001.  
• Les suggestions d’entraînement sont disponibles sur les site Internet en français et en Anglais.    
• DTAC suivra de plus près les pays qui ont reçu de l’aide grâce à un cours. Une année après le 

cours, DTAC veut être sure que les pays travaillent dans la bonne direction.    
• Avant d’envoyer du matériel, il est important de savoir comment le pays va exactement l’utiliser. 
• En ce qui concerne les cours de S.O., par le passé un budget était attribué au Comité National 

Olympique qui demandait un cours. A présent, la S.O. veut attribuer plus de responsabilité aux 
Organisations Olympiques Continentales. 

• Un cours de formateurs d’entraîneurs aura lieu à Madrid en novembre 2002. 
 
Qualification Olympique et système de qualification continental  
 
La FITA se doit de recevoir les dates et lieux des tournois de qualifications de la part des Associations 
Continentales d’ici la fin du mois d’octobre. Il est suggéré que OAC et FAA les effectuent le plus 
rapidement possible afin que les athlètes aient le temps de se préparer pour les Jeux. Il est absolument 
essentiel que tous les athlètes atteignent le standard de qualification minimum.  
 
Coopération entre les Associations Continentales et les Associations des Comités Olympiques 
Continentaux  
Un rapport annuel devrait être envoyé au Comité National Olympique et aux comités Olympiques 
continentaux mentionnant les activités des Associations Continentales de tir à l’arc. De bonnes relations 
avec les Associations Continentales des CNOs doivent être établies si elles n’ont pas encore été mises 
en place. 
 
15. L’image de la FITA et suggestion de changement des décrets  
Sous le point 9 de l’Agenda, un rapport a été fait aux Associations Continentales.  
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Dimanche 12 mai 2002 

 
16. Propositions et  procédure pour les changements de décrets pour la prochaine réunion 
du conseil 

 
Les motions proposées par le 1er vice-président sur les changements de décrets ont été discutées et 
seront envoyées aux comités concernés pour révision et commentaire. 
M. Theeuws demande au comité C&R de clarifier la section sur les pénalités et la section sera 
vraisemblablement divisée entre  les infractions et les pénalités afin d’éviter tout mal entendu 
sémantique. 
 
17. Rapport et décision sur l’intérêt d’avoir un observateur des juges  
 

Le comité ad hoc pour le rôle de l’observateur des juges a fait un rapport qui fut approuvé par le conseil 
ainsi que les recommandations qui étaient inclues. Il ressorti clairement de la discussion que le rôle d’un 
observateur des juges est vital et que le conseil de la FITA ne veut en aucun cas annuler cette position.  
Cependant, la police et les recommandations inclues ont été approuvées.  
 
Polices et recommandations pour le rôle de l’observateur des juges: 
 

1. Il est nécessaire d’évaluer et de développer le travail des juges FITA. L’un des instruments 
est l’observateur des juges qui collecte l’information.  

2. L’observateur ne sera pas un juge actif, afin d’éviter tout conflit d’intérêt. Le conseil 
considérera les Juges Emérites, les ex-délégués Techniques ou les organisateurs de 
tournois, mais pas de juges actifs. La nomination sera faite par le conseil.   

3. L’observateur des juges ne fait pas partie de la commission des juges du tournoi, et ne 
devrait pas participer aux sessions de compte-rendu que la commission chaque jour de 
championnats, à moins qu’il y soit invité.  

4. L’observateur ne peut pas être un membre du Jury d’Appel.  
5. Un observateur devrait être actif à tous les Championnats du Monde et tous les Jeux. 

Chaque fois qu’une accréditation est disponible.  
6. L’observateur rendra son rapport au conseil et au comité des juges. Le rapport sera en 2 

parties :  
1. une partie générale, qui peut aussi être distribuée comme information générale 

à l’intérieur et à l’extérieur de la FITA  
2. une annexe contenant des détails et des remarques personnelles qui resteront 

confidentielles. Ces observations devraient aussi être accessibles  à l’intéressé 
! Il doit être clair pour tous les juges que la seule intention de l’observateur est 
d’améliorer et de développer la compétition.  

 
La FITA va donc écrire aux Juges Emérites, aux directeurs techniques et aux  organisateurs des 2 
dernières années afin de leur demander s’ils sont prêts à servir en tant qu’observateur. Le Conseil 
pourra ensuite élire les observateurs pour cette année dès que possible.  

 
18.  Rapport sur IPC – Relations de la FITA et décisions sur le futur 
Un rapport écrit a été distribué avant la réunion et le conseil a décidé qu’un accord avec IPC doit être 
finalisé. Le bureau de la FITA avec la collaboration de Lynne Evans se chargera de suivre cette affaire.  
 
19.  Collaboration entre la  FITA et les UN 
 
Tom Dielen a rencontré M. Adolf Ogi. L’UN souhaite travailler avec les fédérations sportives de tous les 
sports afin d’aider à réaliser les buts de l’UN. 3 projets ont été proposés: 
 

• Un projet commun sur la protection de l’environnement en collaboration avec l’UN à l’occasion 
des Championnats de tir en campagne à Plitvice.   

• Un projet commun avec l’UN afin to d’avoir un championnat sans fumée à New York. Un projet 
d’organiser un tournoi en Corée DPR avec l’aide et la participation d’archers de la Fédération 
Sud Coréenne de tir à l’arc. M. Yu confirme que la Fédération Coréenne est prête à aider.  
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•  Le président de la FITA contactera le CIO afin de voir s’ils sont à même de nous aider. Terry 
Reilly suivra ce projet dès le 1er juillet. 

 
 
20.  Rapport sur les Championnats du Monde 
 
- Nymburk  

• Les invitations ont été envoyées par les organisateurs et il semble que l’organisation se déroule 
bien.  

• Le Séminaire de management de la FITA sera organisé les dimanche et lundi. Les participants 
doivent se charger eux-mêmes de la partie logement  et les transports seront organisés par la 
Fédération. Une invitation a été envoyée à toutes les Fédérations afin de les tenir informées du 
programme du 1er séminaire de la FITA.   

 
-Canberra  

• Nous estimons le nombre de participants à 100-130. Il n’y a pas assez d’intérêt de la part des 
Associations Membres d’envoyer des juniors et nous allons donc informer les A.M. qu’il n’y 
aura pas de Championnat junior.  

 
- Nîmes 

• Une promotion a déjà été mise en place en ce qui concerne le placement des spectateurs et la 
compétition de Nîmes sera un grand Show. Un site supplémentaire sera mis à disposition, 
mais uniquement pour l’entraînement, qui se trouve aussi près du site principal. Il n’y a aucun 
problème de budget, la Fédération française ayant reçu le double du montant qu’ils attendaient 
du Gouvernement. 

 
- New York  

• Une première visite officielle aura lieu en juillet avec le DT, Kenan Eratalay, Pascal Colmaire et 
Terry Reilly. Le logement des participants ainsi que des officiels sera à l’hôtel Roosevelt et à 
l’université.  

 
21.  Jeux Olympiques d’Athènes, 2004 

 
Une visite est agendée du 19-21 juin pour les Délégués Techniques, le Directeur Exécutif et le 
Président de la FITA.  
Les principaux points seront les suivants : 
• Plan final d’installations pour les Jeux Olympiques pour les 3 sites  
• Installations des places d’échauffement et d’entraînement et planification.  
• Stratégie de vente de tickets 
• ORIS  
• Logement pour les membres de la FITA 
• Programme détaillé 

 
22.  Attribution des Délégués Techniques pour : 
  
- Champ. du Monde en salle 2005 :  M. Paul Paulsen 
- Universiades 2003 en Corée :  M. Philippe Bouclet 
- Jeux Mondiaux 2005 à  Duisburg:  Mme Trudy Medwed 
- Jeux d’Athènes 2004 :  Mme Lynne Evans. 
 

 
23.  Rapport des comités FITA permanents et Ad Hoc  
 
- Officier protocolaire : Un papier a été distribué par Lynne Evans avant la réunion du Conseil  
 
- Festival de tir à l’arc :  Deux sites possibles, en France et en Autriche.  
 
- Comité Ad hoc sur l’environnement : Le comité a travaillé sur le manuel d’organisateur avec le 
comité de tir en campagne. Certains points seront ajoutés à ce manuel au sujet de l’environnement.  
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Suggestion: pour les tournois intérieurs et extérieurs de tir sur cible, une directive doit être publiée afin 
d’éviter le gaspillage des cibles en papier.   
 
- Comité Ad hoc des femmes dans le sport :   
Un questionnaire ainsi qu’un rapport sont en cours de préparation au bureau de la FITA.  
 
- Comité de tir à longue portée :  
Un des principaux buts est de réduire le nombre de divisions afin d’atteindre  le nombre minimum 
d’inscriptions demandées pour organiser un championnat du Monde.   
 
- Liste de classement mondial : 

• La FITA a toujours quelques problèmes pour recevoir les résultats de certaines fédérations.  
• La presse apprécie la liste de classement mondial. 

 
- Comité des Délégués Techniques: 

• Un grand travail doit être effectué afin de décrire le travail des DT et une liste des tâches devrait 
être établie.  

 
- Comité Ad hoc de course/Arc:  
Le comité se réunira en juin et parlera des changements. Des discussions se sont tenues sur le fait 
d’avoir le Course/Arc comme compétition active sur tous les continents.  
 
- Comité spécial TV: 
Une coupe TRT aura lieu durant le dernier trimestre de l’année.  
 
- Biathlon à l’arc: 
La finale de la coupe du monde a été organisée en France et les organisateurs ont fait face à des 
problèmes météo.  Les conditions étaient satisfaisantes pour les archers. Durant la Cérémonie de 
remise des médailles, les meilleurs tireurs et les participant(e)s n’ayant obtenu aucune pénalité ont reçu 
des médailles. IBU doit beaucoup travailler afin de développer cette discipline. La FITA se doit de rendre 
les tirs plus spectaculaires et plus attractifs. Des efforts spéciaux doivent être faits afin de rendre les 
cibles plus fiables. 

 
24.  Buts et rétroaction des comités permanents et Ad hoc de la FITA  
Il a été demandé à chaque comité de donner sa rétroaction sur ses buts et nous devrions être en 
possession de tous les rapports pour la prochaine réunion du Conseil. Le bureau de la FITA fera 
parvenir les buts aux membres du conseil. 
 
25.  Termes et composition des comités Ad hoc 
Le travail pratique pour la plupart des comités Ad hoc est fait au bureau de la FITA. Les tâches des 
comités ne sont pas similaires et un proposition sera faite sur les termes de chaque comités Ad hoc. 
Des officiers seront nommés pour les tâches spéciales (par ex. officier pour l’environnement, officier 
protocolaire…)  

 
26.  Divers 
26.1 Lettre reçue par le comité des juges et le comité C&R.  
A la suite de la lettre reçue par le comité C&R, M. Klaus Schulz a préparé une lettre de réponse. Une 
directive sera ajoutée au livre de règlement de la FITA afin d’éviter de futures discussions comme celle-
ci. La lettre de C&R sera envoyée à M. Spada par le bureau de la FITA, ayant été approuvée par le 
Conseil. 
 
26.2 : WADA par Tom Dielen 

• FITA fut la première fédération à faire des contrôles de dopage hors compétition.  
• Un nouveau code anti-dopage va être édité, et devra être approuvé par toutes les parties 

concernées, les A.M, les A.C., mais aussi par les gouvernements, afin d’unifier les règles pour 
tout le monde. Les Fédérations, les CNOs et le gouvernement sont vitaux.  Un premier 
échantillon sera envoyé en juin et il sera possible de faire des commentaires jusqu’à la fin de 
l’année.  

• La sanction min. sera de 2 ans et max. de 5 ans.  
• La Caféine et la Majijuana  seront peut-être enlevées de la liste. 
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•  En mars de l’année prochaine, la FITA devra accepter ou refuser le 
code.  

 
26.3 : Réforme du comité des athlètes  
Des motions devraient être préparées pour le prochain Congrès. Le président du comité des athlètes 
pourrait être invité à joindre la réunion du conseil à un certain moment.  
 
26.4 : Annonceurs  
Il est très important pour le public ainsi que pour la compétition d’avoir un bon annonceur. Un 
programme d’éducation doit être mis en place.  
 
26.5 : Tâches des membres du Conseil  
Une liste a été distribuée durant la réunion.  
Raoul Theeuws rappelle que le tableau n’est pas exactement une liste de tâches qui doivent être 
effectuées par les membres, mais qu’il est là pour être certain que les différents points ne soient pas 
oubliés. Cette liste sera jointe au procès verbal de la réunion du conseil .Justyna Chmielewska sera à 
présent responsable de l’équité des sexes. 
 
 
26.6 : COPANARCO 

- Per Diem pour les experts lors des missions DTAC 
La FITA acceptera qu’une Association Continentale paye un per diem de maximum 35US$ par 
expert aux deux conditions suivantes :  

o Il doit être payé par le budget DTAC du Continent   
o L’expert doit être un volontaire, ce qui signifie qu’il ne peut pas être un membre de la 

FITA ou d’une fédération nationale qui reçoit  un salaire pour la période durant laquelle 
il travaille comme expert pour la FITA. 

 
- Un plan de formation de Directeur de cours d’entraîneurs a été approuvé tel que présenté au 

Conseil 
- Le Conseil a décidé que pour ce qui concerne la traduction des suggestions d’entraînement, le 

payement doit être pris sur le budget administratif de COPANARCO ou sur les cotisations que 
la FITA envoie à COPANARCO. 

 
 

26.7: Demande de l’OAC 
- Le projet de l’OAC d’avoir un officier du développement permanent a été discuté. La 

décision du Conseil est qu’une étude plus approfondie doit être faite.   Cependant, il est 
important de souligner le fait que la personne engagée ne doit ni être un officiel de la 
FITA ni le Président d’une Association Continentale ce qui engendrerait de sérieux conflit 
d’intérêts.  Des informations complémentaires sont également nécessaires de ONOC au 
niveau du financement. 

 
 
27.  Lieu et date de la prochaine réunion de la FITA 
31 janvier – 2 février 2003 à Lausanne 
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Nous avons le plaisir de vous annoncer que nous 
avons reçu une nouvelle demande d’adhésion à la 
FITA de la part du Kirghizstan. 
 
Selon l’article 1.4.3 de notre Constitution & 
Règlements, nous en informons nos associations 
membres et si aucune objection sérieuse n’est 
soulevée dans les 60 jours, nous accorderons le 
statut de membre temporaire à la Fédération de Tir 
à l’Arc du Kirghizstan et ce jusqu’au prochain 
congrès.  
 
Président: Mr. Bolotbek Omuraliev 
Secrétaire Général : Ms. Oksana Fedchenko 
 
Adresse de la Fédération: 
 
Kyrgyzstan Archery Federation 
236, Bokonbaeva street, 
Bishkek city 
720010 Kyrgyzstan 
Tel / Fax : (+996) 312 65 33 63 
E-mail : kul@elcat.kg 
 
 
 

La Fédération Hélénique de Tir à l’Arc Amateur a 
recruté l’entraîneur ukrainien Alexander 
NIKOLAYEV pour préparer les Jeux Olympiques de 
2004. 
Ce recrutement s’est fait sur l’incitation et avec 
l’aide financière de la FITA, car il est de la plus 
haute importance pour notre sport que la Grèce 
face bonne figure lors de l’épreuve de tir à l’arc aux 
Jeux Olympiques de 2004. 
 

  

La FITA a offert un kit d’entraînement à l’Inde afin 
d’améliorer leur programme de développement du 
tir à l’arc à l’école.  

Environ 30 projets de développement  (cours) sont 
déjà prévus et nous attendons encore le projet de 
développement de l’Afrique. Nous atteindrons un 
record en 2002.  

 

 

Nous vous rappelons que la FITA organise le 1er 
séminaire de Direction pour les Associations 
Membres.  

Le séminaire aura lieu à Nymburk après les 
Championnats du Monde Juniosr de Tir sur Cible , 
les 11 et 12 août 2002. Toutes les Associations 

membres devraient déjà avoir reçu une brochure à 
à ce sujet.  

 
 
 
 
Lors de la dernière réunion du Conseil de la FITA,  
des discussions ont eu lieu au sujet du payement  
des récompenses FITA  a été discuté. Il y a une 
grande différence entre les A. Membres quand à la 
distribution des récompenses FITA aux archers qui 
ont atteint le niveau nécessaire lors d’une 
compétition FITA.   
 
Certaines A. Membres offrent les récompenses à 
leurs archers et d’autres facturent les archers.  
 
Le Conseil a décide que, comme indiqué dans la 
règle 6.5.2.2, les A. Membres sont responsables du 
payement des récompenses à la FITA  et elles ne 
devraient pas être refacturées aux archers.. Les A. 
Membres devraient envisager de ré évaluer leur    
frais d’inscription pour les compétitions FITA afin 
d’assurer une bonne rentabilité. 
 

La FITA propose la solution suivante : 
 
Single FITA (1 ou 2 jours de compét.)    USD 15 
Double FITA (2 ou 4 jours de compét.)   USD 20 
 
Single Arrowhead (1 jour de compét.)      USD 15 
Double Arrowhead  (2 jours de compét.)     USD 20 
 

Cette nouvelle règle entrera en vigueur le 01.01 
2003. 

 

 

 

La 113e session du CIO a déclare l’année 2003 
(Année de la culture et de l’éducation olympique”. A 
cette occasion, les Comités Nationaux Olympiques 
et les Fédérations Internationales sont encouragés 
à se mobilier pour mettre en valeur les aspects 
culturels et éducatifs de l’Olympisme, notamment le 
23 juin, journée olympique traditionnelle. 

La culture et l’éducation olympique sont un pilier 
important de notre action. Merci d’avance pour vos 
efforts. 

 

Le CIO nous a informé que le Conseil 
d’Administration a accepté le nombre de juges que 
nous leur avons propose pour les Jeux Olympiques 
d’Athènes, c'est-à-dire 13 juges et 3 membres du 
jury d’appel et 1 docteur. 

Nouveau Member 

Fédération Grèque 

Solidarité Olympique 

Séminaire de la FITA  

Paiement des Etoiles FITA 

2003 – Année pour la culture et 
l’éducation olympique 
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La FITA a reçu une demande de GNAS pour 
organiser les Championnats du Monde Junior de 
 2004 à   Lilleshall. MM Terry Reilly et Pascal 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
Colmaire feront l’évaluation de la demande et le 
Conseil rendra sa décision après l’évaluation lors de 
sa prochaine réunion 

 

 

 

Clarification C&R de l’interprétation du Comité Technique 
FITA Info 1/2002 page 4 

 
On a demandé au Comité C&R de clarifier la signification de la première partie de la réponse du Comité 
Technique à la question de l’Australie sur les marques de visée. 
  
Le comité C&R et le conseil sont unanimes que les 7 premières lignes de la réponse du C.T.  (Nous sommes 
convaincus que…) sont les commentaires du Comité technique.  
L’interprétation commence à la ligne 7 (Concernant les commentaires….). 
 
Afin de clarifier la situation et d’éviter de futures mal entendus, le comité C&R a émis l’énoncé suivant :  
 
“Nos comités ne peuvent pas faire leur travail comme mentionné dans les articles 1.17.3-1.17.5 sans donner de 
commentaires, d’interprétations, d’information, d’aide, et sans donner de  manuels. 
 
Les publications des comités, les manuels, les  directives et les décisions des juges doivent correspondre aux 
termes et aux intentions de nos règles et aux interprétations officielles des comités.  
 
Les documents des comités ont pour but d’aider les juges et les organisateurs à faire leur travail et aux archers 
d’avoir du plaisir en pratiquant leur sport, ils ne remplacent pas les règles de la FITA, ils ne doivent pas 
forcément être complets. En cas de doute ou en cas de désaccord, toutes les parties concernées doivent s’en 
tenir au livre de règlement et aux interprétations actuels des comités. 
 
Klaus-D Schulz 
Président du comité C&R 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Demande d’organisation pour les 
Championnats 
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2002  
10-13 juillet 4e Championnats du Monde Universitaire de Tir à l’Arc Bangkok, Thailand 
5-11 août   Championnats du Monde Juniors de Tir à l’extérieur Nymburk (CZE) 
 (D.T. Francis Buggenhout) 
12-12 août 1er Séminaire de direction de la FITA pour les Présidents des A.M. Nymburk (CZE)  
30 juillet – 1 août Jeux des Petites Nations d’Europe Luxembourg (LUX) 
3-10 septembre Tournoi International de Tir à l’arc de Pyongyang  Pyongyang  (DPRK) 
9-14 septembre  XVIII Championnats du Monde de Tir en campagne (T.D. Per Bolstad) Canberra (AUS) 
6-10 octobre 14èmes Jeux Asiatiques Pusan (KOR) 
5-10 octobre Jeux des Maîtres Melbourne (AUS) 
1 6 novembre Championnat Africain  
 
2003 
4-9 mars  Championnats du Monde de Tir en salle  Nimes (FRA) 
  (D.T. Théo Wyssmann) 
10-19 juillet Championnats du Monde extérieur  New York (USA) 
  (D.T. Keran Eratalay) 
2-9 août  Epreuve test des Jeux Olympiques Athènes (GRE) 
9-14 août Epreuve de tir à l’arc des Jeux Pan Américains Santo Domingo (DOM) 
24-31 août Universiades d’été Daegu (KOR) 
 
2004 
1ère semaine juillet Championnats du Monde de Tir en salle Plitvica Laces (CRO) 
  (D.T. Trudy Medwed) 
13-29 août Jeux Olympiques Athènes (GRE) 
  
2005  
14-24 juillet Jeux Mondiaux Duisburg (GER) 
28-30 juin  XV Jeux Méditerranéens  Almeria (   ) 
 
2006 
20-25 août Championnats du Monde de Tir en campagne Göthenburg (SWE) 
 
Tournois FITA de classement Mondial   (en attente de la confirmation du Conseil) 
 
Circuit asiatique 
 

Circuit Américain 

5-9 août 2002 118e Championnats Nationaux des Etats-Unis de Tir à l’extérieur Canton (USA) 
31 août – 8 sept. 002 V Championnat Panaméricain de tir sur cible Ciudad Merliot (ESA) 
21-28 octobre 2002 Indépendance du Chili Chile (CHI) 
 

Circuit Européen 

22-28 juillet 2002 Championnats Européens de Tir à l’extérieur 2002 Oulu (FIN) 
 
Circuit Océanien  
 
 
 
 

Le bulletin “FITA Information” est édité par le bureau de la FITA – Avenue de Cour 135, 1007 Lausanne, Suisse 
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